

# Assange dépose plainte pour empêcher Mme Machado de recevoir le prix Nobel

## L'attribution du prix Nobel de la paix à Maria Corina Machado, partisane pro-guerre du Venezuela, viole la loi suédoise

par Joe Lauria,\* pour Consortium News



Joe Lauria (Photo Consortium News)

Le fondateur de WikiLeaks, Julian Assange, a déposé une plainte pénale en Suède pour empêcher l'attribution du prix Nobel de la paix et de 1,18 million de dollars à Maria Corina Machado. Mercredi [17 décembre], WikiLeaks a déclaré:

«Julian Assange a déposé aujourd'hui une plainte pénale en Suède accusant 30 personnes associées à la Fondation Nobel, y compris ses dirigeants, d'avoir commis des crimes graves présumés, notamment le crime de détournement de fonds, la facilitation de crimes de guerre et de crimes contre l'humanité, et le financement du crime d'agression.»

«La plainte montre que le testament d'Alfred Nobel de 1895 stipule explicitement que le prix de la paix doit être décerné à la personne qui, au cours de l'année précédente, «a apporté le plus grand bénéfice à l'humanité» en accomplissant «le plus ou le meilleur travail pour la fraternité entre les nations, pour l'abolition ou la réduction des armées permanentes et pour la tenue et la promotion de congrès pour la paix», a déclaré WikiLeaks.

Mme Machado est une politicienne et militante qui affirme que le président vénézuélien Nicolas Maduro a volé l'élection de 2024 au candidat de son parti. Elle a ouvertement soutenu l'action militaire américaine contre son propre pays et défend les compagnies pétrolières américaines qui s'emparent du pétrole vénézuélien.

Elle a reçu le prix Nobel de la paix le 10 octobre «pour son travail inlassable en faveur des droits démocratiques du peuple vénézuélien et pour sa lutte en faveur d'une transition juste et pacifique de la dictature à la démocratie».



Julian Assange à l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe le 1er octobre 2024. (Capture d'écran vidéo PACE)

Le président américain Donald Trump a annoncé mercredi [17 décembre] que les Etats-Unis mettaient en place un blocus naval des pétroliers quittant le Venezuela, affirmant qu'ils transportaient du pétrole américain «volé» qui avait été nationalisé en 1976.

En 2014, un *tribunal arbitral de la Banque mondiale*<sup>1</sup> a condamné le Venezuela à verser 1,6 milliard de dollars à Exxon Mobil pour cette expropriation. La procédure judiciaire se poursuit.

La plainte déposée<sup>2</sup> par Assange stipule:

«La décision politique du comité de sélection norvégien ne suspend pas l'obligation fiduciaire des administrateurs des fonds suédois. [...] Tout versement contraire à ce mandat constitue un détournement de fonds.»

Elle a été soumise à l'Autorité suédoise chargée des crimes économiques (Ekobrottmyndigheten) et à l'Unité suédoise chargée des crimes de guerre (Krigsbrottsheten), a déclaré WikiLeaks.

L'histoire du dépôt de la plainte par Assange a été rapportée pour la première fois par *The Grayzone*.

\* Joe Lauria est rédacteur en chef de Consortium News et ancien correspondant des Nations Unies pour *The Wall Street Journal*, *Boston Globe* et d'autres journaux, dont *The Montreal Gazette*, le *London Daily Mail* et *The Star* de Johannesburg. Il a été journaliste d'investigation pour le *Sunday Times* de Londres, journaliste financi-

er pour *Bloomberg News* et a commencé sa carrière professionnelle à l'âge de 19 ans en tant que pigiste pour *The New York Times*. Il est l'auteur de deux livres, *A Political Odyssey*, avec le sénateur Mike Gravel, préfacé par Daniel Ellsberg, et *How I lost by Hillary Clinton*, préfacé par Julian Assange.

### «Facilitation de crimes de guerre»

La plainte d'Assange affirme que l'attribution du prix à Mme Machado a transformé «un instrument de paix en un instrument de guerre», en raison de soupçons de «criminalité grave», notamment:

«1) Abus de confiance, détournement de fonds et complot en relation avec le versement en attente de 11 millions de couronnes suédoises (1,18 million de dollars) du prix Nobel de la paix à Maria Corina Machado, dont les actions passées et présentes l'excluent catégoriquement des critères énoncés dans le testament d'Alfred Nobel;

2) Facilitation de crimes de guerre, y compris le crime d'agression et les crimes contre l'humanité, en violation des obligations de la Suède en vertu de l'article 25(3)(c) du Statut de Rome, car les accusés sont conscients de l'incitation et du soutien de Machado à la commission de crimes internationaux par les Etats-Unis, et savaient ou auraient dû savoir que le versement des fonds Nobel contribuerait à des exécutions extrajudiciaires de civils et de naufragés en mer, et ont manqué à leur obligation de cesser les versements.»

Il s'agit seulement de la troisième incursion d'Assange dans l'arène politique depuis sa sortie de

prison en juin 2024 dans le cadre d'un accord avec les Etats-Unis.

Assange a été détenu pendant cinq ans dans une prison de haute sécurité à Londres dans l'attente de son extradition vers les Etats-Unis pour y être jugé en vertu de la loi sur l'espionnage pour le crime présumé d'avoir publié des informations secrètes révélant des crimes de guerre et d'autres abus de pouvoir commis par les Etats-Unis.

Sa première apparition publique après sa libération a eu lieu à l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe le 1<sup>er</sup> octobre 2024. Il a ensuite traversé le pont du port de Sydney le 3 août dernier, devant une foule estimée à 300 000 personnes, pour protester contre le génocide perpétré par Israël à Gaza.

Source: <https://consortiumnews.com/2025/12/18/assange-files-complaint-to-block-machado-from-nobel>, 18 décembre 2025

(Traduction «Point de vue Suisse»)

<sup>1</sup> <https://www.aljazeera.com/economy/2014/10/10/venezuela-ordered-to-pay-1-6bn-to-exxon>

<sup>2</sup> <https://xcancel.com/wikileaks/status/2001237114751713464?s=20>